
 
 
 
 
            für Feldkirchen-Westerham 

 
 

Protokoll vom Agenda 21-Plenum am Mittwoch, 23.10.13 um 20 Uhr 
im AWO-Bürgertreff in Westerham 

 
Entschuldigt: G.. Lange, J. Zipprich, Hr. Schaberl 
Anwesend: M. Bohlmann, G. Knopp, G. Polz, Th. Schneider, H. Schulte, B. Stiels, B. Ulitz, A. Tutsch, 
J. Wynants 

 
 
Tagesordnung: 
 
1. Berichte aus den Arbeitskreisen, derzeitige Aktivitäten: 

 Verkehr:  
Tempo 30: Agenda 21 spricht sich für Gesamtkonzept mit Bürgerbeteiligung aus. Es sollen 
fachliche Informationen (EU-Weite Tempo-30-Initiative, Unfallstatistiken, ...) gesammelt 
werden mit dem Ziel, ein gemeinsames Konzept zu erarbeiten, das an den Gemeinderat 
gehen soll. Die Ortsräte sollen für ihren Gemeindeteil Tempo 30 bzw. Tempo 50 Straßen 
benennen. Der AK Verkehr ist bereit, die Koordination zu übernehmen. Die Mitarbeit aller 
Ortsräte muss sichergestellt sein.  
 

 EKKI:  
- Familienforum am 18.11.2013 mit großer Vorstellungsrunde und Informationen zu den 

Angeboten des Caritas-Zentrums Bad Aibling; 
beim Familienforum bekannt geben: bei Veranstaltungsankündigungen auch den 
Internet-Terminkalender auf der Gemeinde-Homepage nutzen 

- Herbstwanderung am 12.10. im Tiefenbachtal mit 13 TN, positive Resonanz 
 

 Energie: Gemeindlicher AK 
- Kommunales Energiekonzept für die Gemeinde wird von Firma ecb erarbeitet. 

Bürgerworkshop Energie wurde vom AK unterstützt, etwa 50 Personen nahmen teil. 
Ergebnisse sollen in das Konzept einfließen. 

- Straßenbeleuchtung: in Vagen ist an der Ecke Goldbachstr./Neuburgstr. eine neue 
LED-Lampe. Dieses positive Beispiel wäre zu vergleichen mit der Beleuchtung 
Schierbachweg, Heubergstraße. 
Der Gemeinde liegt ein Angebot für Contracting auf Austausch der Leuchtmittel vor 
(die Energieeinsparung würde verrechnet, die Gemeinde hätte keine Kosten). Das 
Angebot wurde im AK diskutiert, Alternativen wäre eon oder Austausch durch die 
Gemeinde in Eigenregie. 
Im Plenum wurde die Vielzahl der verschiedenen Lampen im Gemeindegebiet 
diskutiert, wichtig ist Energieeffizienz. Die Notwendigkeit bzw. Helligkeit der 
Flutlichtbeleuchtung auf dem Sportplatz in Feldkirchen wurde hinterfragt. 

 

 Nachhaltige Kommunikationstechnologien  
- Möglicher TETRA-Standort auf dem Wasserschloss wurde im Ortsrat Vagen 

diskutiert. Der Ortsrat hat einen Brief an den Bürgermeister geschrieben, dass mehr 
Zeit notwendig sei für Informationsbeschaffung und Bürgerbeteiligung. Fa. Telent 
muss die Notwendigkeit des Standorts nachweisen. 

- Breitbandinitiative der Gemeinde: Umfrage unter Gewerbebetrieben nach deren 
Bedarf fand statt. Nach Aussage von Hr. Kammerloher versucht die Gemeinde, max. 
Übertragungsraten zu erreichen. 

 
 



- Mobilfunkvorsorgekonzept: seit der Umweltausschuss-Sitzung 2012 gibt es keine 
neuen Informationen von Seiten der Gemeinde. Bei der nächsten UA-Sitzung soll 
flächendeckende Messung erneut gefordert werden. 

 

2. Homepage: Neuigkeiten und weiteres Vorgehen 
Gespräch mit P. Schmitt fand statt, bestehende Domain-Adresse soll beibehalten werden. 
Ziele der Homepage: Informationen für die Öffentlichkeit, interne Info-Plattform. 
Es muss einfach sein, Inhalte einzustellen, mehrere Personen (alle AK) sollen Zugriff haben; 
möglich mit cms. 
Diskutiert wurde, ob es zusätzlich einen Blog und/oder Kommentarmöglichkeit geben sollte. 
Das Verfahren mit der Rechnung soll vereinfacht werden. 
Impressum: M. Bohlmann würde die Verantwortung übernehmen. 
Weiteres Vorgehen: M. Bohlmann prüft die Möglichkeiten, die der jetzige Provider bietet und 
arbeitet einen Entwurf für die künftige Homepage aus. 
 

3. sonstiges 
Wunsch nach Fahrradreparatur-Werkstatt (Fr. Haager) 
 

Nächstes Plenum: Mittwoch, 12. März 2014, 20 Uhr im AWO-Bürgertreff 

 
 
 
Nachtrag: die für 14. November angekündigte Umweltausschuss-Sitzung fällt aus. 
 
 
07.11.2013, G. Knopp 


